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IMPULSA PEPE CHEDRAUI INFRAESTRUCTURA 
VIAL EN LA COLONIA BALCONES DEL SUR

  Como parte de la estrategia de infraestructura vial impulsada por el Gobierno de la Ciudad, 
el presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, anunció la pavimentación de la calle 3 en la Co-
lonia Balcones del Sur, la cual beneficiará a más de 280 habitantes de la capital. En su mensaje, 
el acalde puntualizó que la construcción de vialidades integrales permite que adultos mayores, 
personas con discapacidad, jóvenes, adultos, niñas y niños transiten con seguridad por la ciudad.

Dichos de Agua Potable 
y Soapap no coinciden 
con las demandas y 
quejas ciudadanas

 De los 217 municipios que entraron en funciones, más de 150 ya cuentan con un mando certificado y 50 
estaban como pendientes, según lo dio a conocer el titular de la Secretaría de Gobernación Estatal, Javier 
Aquino Limón. El funcionario explicó que continúan con la revisión de los mandos en todo el Estado de Puebla, 
con ello, la asesoría está pendiente, para quienes no han cumplido. 
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ARMENTA PIDE 
NO ETIQUETAR A 
FUNCIONARIOS

 El gobernador electo, Ale-
jandro Armenta, enfatizó 
la importancia de valorar a 
las y los servidores públi-
cos por su trayectoria y 
dedicación, sin encasillar-
los en estigmas políticos o 
etiquetas como “ismos”. 
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Cuando se trata de poder, nada es personal, sólo se debe aplicar la ley.
El presidente municipal de Puebla, Pepe Chedraui, descartó que señalar el hoyo finan-
ciero que heredó en el ayuntamiento sea persecución política contra Adán Domínguez. 
Hay evidencias de excesos y fallas administrativas que serán exhibidas hoy.
Comentó que faltan un par de detalles para exponer el informe completo de la situa-
ción de las finanzas del ayuntamiento, que dejó el gobierno panista de Domínguez y 
Eduardo Rivera.
Su gestión priorizará los recursos para los servicios públicos de la ciudad antes que 
el tema de saldar la deuda, por lo que sostuvo no solicitará más dinero para reducir el 
hoyo financiero.
“Lo vuelvo a mencionar, no se pagará la deuda con dinero que bien se podría ocupar 
para servicios públicos, eso lo he mantenido desde que surgió el tema”. Pepe Che-
draui explicó que está en evidencia temas que resarcir del gobierno de Adán Domín-
guez, pero una vez que esté el dictamen, se sabrá qué áreas atender.

Estudiantes del Tecnológico de Puebla se manifestaron y bloquearon la Calzada Zara-
goza para exigir mayor seguridad y mejores condiciones en la institución. Denunciaron 
que el pasado lunes 11 de noviembre, uno de sus compañeros fue víctima de un asalto 
en las inmediaciones del Tec y recibió un balazo.
Entre sus peticiones exigen que haya mejores condiciones en las instalaciones, ya 
que señalaron se encuentran en mal estado. Además, exigieron que los profesores de 
la institución estén mejor capacitados para tener una mejor educación y por supuesto, 
seguridad pública.

La próxima semana, el 25 de noviembre, darán el informe de evaluación del estado 
y gastos por operar del transporte público en Puebla, para avanzar en el aumento al 
pasaje, informó el secretario de Gobernación, Javier Aquino Limón.
El dictamen será entregado por los concesionarios que están dentro de las mesas de 
negociación.
La revisión que den a conocer será parte de los avances en torno al tema, aunque 
Aquino Limón insistió que no sólo se quiere aumentar el pasaje en Puebla.
Cuando los concesionarios sean recibidos, deberán detallar los gastos y el estado de 
sus unidades para justificar la tarifa que solicitan. “Lo que buscamos no solamente es 
una modificación a la tarifa, sino una mejora del sistema de transporte en general, para 
no tomar decisiones unilaterales”, señaló.

El caso de la abogada Paloma Corte, quien denunció acoso sexual al ser fotografiada 
por debajo de la falda en las inmediaciones de la Ciudad Judicial de Puebla, se trató 
en la mañanera de Palacio Nacional. La presidenta Claudia Sheinbaum instruyó a su 
futura secretaría de la Mujer, Citlali Hernández, atender el caso. Le pidió evaluar la 
posibilidad de aplicar la Ley Olimpia.
Durante la mañana del lunes 11 de noviembre, la abogada poblana denunció vía redes 
sociales que, mientras sacaba unas copias fotostáticas en la Ciudad Judicial, sorpren-
dió a un hombre, quien posteriormente fue identificado como Roberto Medina Torres, 
grabándola por debajo de su falda. Pidió el apoyo de cuerpos policiales, el sujeto fue 
detenido y puesto a disposición de la autoridad competente.
Paloma informó que se trata del esposo de una jueza de Tehuacán, Blanca Laura Oliver 
Palacios, y levantó la denuncia contra su agresor, no sin antes mencionar que los fami-
liares del presunto responsable buscaron acercarse a ella para pedirle que desistiera.

Tras la construcción del distribuidor vial de la Central de Abasto, el titular de Goberna-
ción, Javier Aquino Limón, aseguró que no se permitirá la instalación de vendedores 
ambulantes, como medida preventiva.  Varias organizaciones han hecho la petición de 
ocupar el bajo puente, sin embargo, implica un riesgo para las personas, por ello, se 
tomó la determinación de negar esta solicitud. 
“Desde la construcción del paso a desnivel en la Central de Abasto, hubo la observa-
ción de que tomáramos las debidas precauciones para que no fuera utilizado el bajo 
puente, muchas veces estos espacios quedan a la deriva y ha habido presencia de 
ambulantes en varias partes”, y por ello anunció que utilizarán tela de alambre para 
impedirlo.

En el Paquete Económico 2025 que se presentará mañana 15 de noviembre, habrá un 
esquema de “reducción importante” del déficit público, señaló Héctor Santana, titular 
de la Unidad de Seguros, Pensiones y Seguridad Social de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público.
El funcionario detalló que además de esta reducción, el Paquete Económico para el 
próximo año incluirá acciones para seguir conteniendo la inflación y avanzar en la ruta 
para alcanzar las metas inflacionarias previstas por el Banco de México.
“Habrá desde luego un esquema de reducción importante de déficit público y des-
de luego acciones para seguir conteniendo la inflación y avanzar en la ruta de 
la convergencia para alcanzar las metas inflacionarias previstas por el Banco de 
México”, indicó.
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CONFISCAN 750 KILOS DE 
MARIGUANA EN EL PUERTO DE 
VERACRUZ

Elementos de la SEMAR ubicaron 
la droga oculta en rollos de tela 
declarada como mercancía de ex-
portación en el recinto portuario de 
Veracruz.

REVELAN CAUSA DE MUERTE 
DE FERNANDO VALENZUELA

TMZ Sports tuvo acceso al acta 
de defunción del legendario ju-
gador de Los Dodgers Fernando 
‘Toro’ Valenzuela.

OPRAH WINFREY NIEGA 
HABER RECIBIDO UN 
MILLÓN DE DÓLARES DE 
LA CAMPAÑA DE KAMALA 
HARRIS

Oprah negó haber recibido un 
millón de dólares de la campaña 
de Harris, a pesar de que un in-
forme afirma que su productora 
recibió el dinero.

TRUMP ELIGE COMO 
PRÓXIMO FISCAL GENERAL AL 
POLÉMICO MATT GAETZ

Su nombramiento causó estupor 
dentro de las filas republicanas, 
dado que sobre Gaetz pesan acu-
saciones de tráfico sexual de una 
menor.
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Inicia Primer Encuentro Internacional de la Red de Mujeres Científicas

E
l Centro Slim se llamó al Centro Histórico 
de la Ciudad de México, luego del rescate 
que impulsó como jefe de gobierno, Andrés 
Manuel López Obrador.
El empresario mexicano, uno de los hombres 

más ricos del mundo, impuso la compra y el rescate de 
edificios que estaban abandonados y que dedicó a ho-
teles, restaurantes, condominios y en general negocios 
para darle vida al corazón de la capital de la República.
Por ello, no fue raro que, al platicar con los goberna-
dores poblanos, Sergio Salomón Céspedes y Alejandro 
Armenta, y su amigo el presidente municipal de Puebla, 
Pepe Chedraui, los convocara a invertir en el Centro 
Histórico poblano y se comprometió a meter su capital.
Ya en el pasado hizo una oferta similar al gobernador 
Rafael Moreno Valle, pero en ese momento deseaba 
que la gestión expropiara propiedades que a él le inte-
resaban para convertirlas como en la CDMX en zonas 
de negocios.
El martes pasado, que estuvo en Puebla para recibir un 
homenaje del Club de Empresarios, don Carlos insistió 
en el rescate del patrimonio edificado de la Angelópolis, 
quizá en sus proyectos esté otro Centro Slim.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Más de 5 mil millones de pesos es el numerario que 
227 empresas fantasma se encargaron de triangular en 
perjuicio del estado de Veracruz, afectando a millones 
de personas, tanto en salud pública como educación 
y desarrollo social, durante el mandato del morenista 
Cuitláhuac García Jiménez.
Una investigación señala que, a través de 227 empre-
sas fantasma, se dio un meticuloso proceso de desvío 
de fondos, en donde la administración de Cuitláhuac 
García llegó a concentrar hasta el 80 por ciento de los 

contratos licitados para adquisición de ciertos insumos, 
y beneficiando de manera sistemática, a 5 sociedades.
Los analistas encontraron que no pocas de las empre-
sas que participaron en esa red de desvío de fondos, 
tenían como domicilio fiscal a casas particulares en co-
lonias populares.
Con todo, algunas de esas empresas tienen más fondo 
de lo que aparentan. Ahí está el caso de Phono & Me-
dical SA de CV, que en la investigación aparece con 
un supuesto domicilio en Xalapa y que es una vivienda 
particular, pero resulta que la firma sí existe y tiene su 
corporativo en Guadalajara, Jalisco.
Otro punto es que una enorme cantidad de estas em-
presas fueron puestas en operación a partir de 2019, lo 
que permite pensar que fueron abiertas ex profeso para 
que coincidiera con la administración de García, en un 
timing muy claro.
La información señala que esas empresas no solo fue-
ron abiertas para recibir beneficios sino para tejer una 
red de competidores a modo en docenas de licitacio-
nes, haciendo de éstas una simulación en papel que 
beneficiaba siempre a un mismo grupo.
De las 227 empresas fantasma detectadas, 52 fueron 
utilizadas por la Secretaría de Salud, la principal fuen-
te de adjudicaciones para las empresas investigadas y 
de esa media centena, las beneficiarias con los montos 
más altos eran solo 5, sin evidencia documental de que 
efectivamente habían entregado el producto o servicio 
para el que habían sido contratadas, ya que se identifi-
có una cantidad de documentos de entrega recepción 
que no cumplían con los requisitos que marca la ley.
De cuantos casos integran la investigación referida, segu-
ramente el más interesante lo constituye el de la profesora 
Araly Rodríguez Vez, avecindada en Poza Rica quien, sin 
perfil alguno como proveedora de bienes y servicios, reci-
bió contratos que suman más de 100 millones de pesos.

Supuestamente, Rodríguez Vez recibió un contrato por 
2 millones de pesos, con el que comenzó su extraño 
avance en materia de adquisiciones para el DIF, aun-
que la propia dirección general de la entidad señaló que 
había entregado lo pactado en tiempo y forma.
El asunto se complicó, considerando que Rodríguez 
Vez trabajaba en la Secretaría de Educación de Ve-
racruz cubriendo un interinato, lo que hizo pensar que 
más bien estaba fungiendo como prestanombres.
Algunos legisladores de oposición se han pregunta-
do en los medios de comunicación de Veracruz, como 
era posible que una maestra que percibía un ingreso 
mensual de 7 mil pesos mensuales, podía tener la ca-
pacidad para atender contratos por más de 100 millo-
nes de pesos de pesos, vendiendo uniformes, batas, 
implementos para médicos y hasta preparación de 
despensas.
No menos extraño resultó para el Órgano de Fiscaliza-
ción Superior del Estado, que la Secretaría de Salud le 
otorgó contratos a la profesora, por más de 60 millo-
nes de pesos mediante 31 adjudicaciones, incluyendo 
compra de distintos insumos para el COVID-19 y entre 
otras cosas, hasta sillas de ruedas y carriolas pediátri-
cas como parte del programa de apoyos funcionales.
El Órgano de Fiscalización también apuntó que Rodrí-
guez Vez registró su actividad ante el Servicio de Admi-
nistración Tributaria siete días después de haber firma-
do un contrato con los Servicios de Salud de Veracruz.
De esa magnitud es el problema y ahora, solo queda 
esperar al desenlace que las autoridades estatales y 
federales tengan respecto a una triangulación que pro-
mete salpicar a algunos de los funcionarios esenciales 
del mandato inmediato anterior del estado de Veracruz.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Crisanto

LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA ES UNA LABOR ARDUA, EXPRESA LA RECTORA 
MARÍA LILIA CEDILLO RAMÍREZ DURANTE ESTE FORO

Al inaugurar el Primer Encuentro Internacional de la Red 
de Mujeres Científicas, con sede en el Edificio Carolino 
del 13 al 15 de noviembre, la Rectora María Lilia Cedillo 
Ramírez afirmó que la investigación científica es una la-
bor ardua e incansable, “a la cual nadie nos obligó, quizá 
nos influyó otra científica o tuvimos muchas preguntas en 
nuestra cabeza a las que no encontramos respuesta”.

En compañía de Almudena García Manso, de la Univer-
sidad Rey Juan Carlos, de España, e integrante del comité 

organizador del evento, la doctora Cedillo destacó la dedi-
cación de mujeres científicas en la generación de conoci-
miento y ser un ejemplo para generaciones venideras.

“Ustedes han dedicado mucho de su tiempo en dife-
rentes áreas del conocimiento, dejando de lado su vida 
personal, viajes y algunas diversiones por entregar las 
correcciones de algún artículo o cumplir con la fecha 
límite de entrega de un proyecto de investigación. Por 
eso verlas reunidas me emociona, porque compartimos 

anhelos, experiencias y la misma pasión: la investiga-
ción”, expresó.

En la inauguración, la Rectora de la BUAP entregó 
reconocimientos a las participantes Reina Duran, de la 
Universidad Estatal de Arizona, Estados Unidos; Julia 
Marta Marroquín Chicas, de la Universidad Francisco 
Gavidia, de la República de El Salvador; Bárbara Yadira 
Mellado Pérez, de la Universidad del Sistema Nacional 
de la Industria de Brasil; Hildaura Acosta de Patiño, de 
la Universidad de Panamá; Silvia Medina Anzano, de la 
Universidad de Sevilla, España; e Hilda María Saladri-
gas Medina de la Universidad de la Habana.

Angélica Mendieta Ramírez, directora de la Facultad 
de Ciencias de la Comunicación, recordó que hace 10 
años comenzó este proyecto en el marco del Congreso 
de Investigadoras del SNI y de Iberoamérica, del cual 
surgió la Red de Mujeres Científicas hoy conformada por 
más de 4 mil académicas.

Este primer encuentro lleva por lema “La reciprocidad 
sorora” y reúne a más de 200 investigadoras, rectoras, de-
canas, jefas de departamento y tomadoras de decisiones 
de 22 países, quienes se suman a la transformación de la 
ciencia, a la par de abrir espacios y promover acciones que 
susciten la igualdad de oportunidades en este ámbito.

Mendieta Ramírez informó que en tres días de tra-
bajo -del 13 al 15 de noviembre- se firmarán convenios 
generales entre instituciones con enfoque de género, los 
cuales se formalizarán en publicaciones, codirecciones 
de tesis, estancias de investigación, docencia y proyec-
tos de intervención social, entre otros.

El Primer Encuentro Internacional de la Red de Mu-
jeres Científicas está estructurado en mesas de trabajo 
disciplinares, en las áreas de Ingeniería y desarrollo sos-
tenible; Salud I: Investigación básica; Ciencias Sociales: 
Derecho; Ciencias Sociales: Política; Economía, Historia 
e Informática; Salud II: Investigación aplicada; Educa-
ción; Literatura y Humanidades. °REDACCIÓN
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ABUELA VIVE CALVARIO POR 
VIOLACIÓN DE SU NIETA Y EL 
VIOLADOR ANDA LIBRE
Puebla, Pue. Felisa Ángeles Torres 
reveló que después de denunciar que 
su nieta fue víctima de abuso sexual 
por parte de su padrastro, la Fiscalía 
de Delitos Sexuales retuvo a la niña 
sin informar dónde se encuentra.

La menor de 7 años de edad fue 
retenida por personal de la Fiscalía 
Especializada en Delitos Sexuales y 
este día, respaldada por colectivos 
Mujeres por el Derecho al Cuidado 
y una Vida Libre de Violencia y Ma-
dres Viviendo de Violencia Vicaria, la 
abuela narró que su denuncia la hizo 
desde el mes de abril, pero no le hi-
cieron caso hasta que fue acompaña-
da por el DIF municipal de Puebla.

Al revisar a la menor, los médi-
cos determinaron que s sí había sido 
víctima de una agresión sexual y el 7 
de noviembre, al acudir a sus insta-
laciones en la 10 Oriente, Felisa afir-
mó que el personal de la Fiscalía la 
intentó golpear, sin identificarse y le 
arrebataron a la menor.

“A la niña la tienen encerrada, ¿En 
dónde? Quién sabe, no sé, porque no 
sé hasta ahorita dónde esté ¿Cómo 
puede ser posible que la niña esté 
encerrada y el que debe de encerrar 
para que no viole a otras niñas está 
afuera?”.

Felisa Ángeles pidió ayuda de las 
autoridades para recuperar a la pe-
queña, consideró que es víctima de 
violencia institucional y que el perso-
nal de la Fiscalía no tiene la prepara-
ción suficiente para atender este tipo 
de casos ni a sus familias. °REDACCIÓN

TIRAN CUERPO ENLONADO 
ENTRE LA RESURRECCIÓN Y 
XONACATEPEC
Puebla, Pue. La mañana de este 
miércoles fue hallado el cuerpo de 
una persona envuelto en una lona 
en los límites entre La Resurrección 
y Xonacatepec, al Norte en la ciudad 
de Puebla.

Fueron los vecinos de la zona 
quienes notificaron sobre el hallazgo 
del cuerpo, quienes descubrieron un 
bulto sospechoso en una barranca de 
la colonia San Miguel Xonacatepec.

Abandonan cadáver con signos 
de violencia en límites de La Resu-
rrección y Xonacatepec

La zona fue acordonada por los po-
licías municipales de Puebla así como 
por agentes de la Guardia Nacional.

Conforme avance las investigacio-
nes se determine el sexo de la víctima 
y posible causa de muerte. Se espera 
la llegada de los agentes ministeria-
les y personal forense para el levan-
tamiento del cadáver. °REDACCIÓN

Dichos de Agua Potable y 
Soapap no coinciden con 
demandas y quejas ciudadanas

Puebla, Pue. Hasta este momento el Con-
greso del estado de Puebla no se siente 
satisfecho con el servicio de Agua de Pue-
bla y el Sistema Operador de los Servi-
cios de Agua Potable y Alcantarillado de 
Puebla (Soapap), pues actualmente exis-
te gente que no cuenta con el servicio de 
agua potable, señaló Guadalupe Vargas, 
presidenta de la Comisión de Hacienda y 
Patrimonio en el Congreso de Puebla.

Además, señaló que existen colonias 
que no cumplen con los estándares de ca-
lidad, por lo que se tienen que denunciar, 
pues el indicador de las quejas presenta-
das no son el reflejo de lo que dice la ciu-
dadanía. 

En rueda de prensa la legisladora hizo 
un llamado a la autocrítica por parte de las 
autoridades encargadas, explicó que los in-
dicadores de desempeño presentados este 
día por ambas instancias reflejan una gran 
deficiencia en la cobertura del servicio. 

Insistió a que los ciudadanos no sólo 
deben denunciar en las redes sociales 
sino a través de los canales oficiales, don-
de además debe haber mecanismos para 
sancionar a los servidores y servidoras del 
Soapap, así como de Agua para Puebla. 

Asimismo, detalló que existen dos vías 
para la revocación del contrato de Agua 
de Puebla en el municipio, la cual es la 
rescisión por parte de la misma instancia 
o la promoción de un juicio internacional 
por parte del Soapap. 

“Me queda claro que la exposición del 
director de Agua de Puebla, no puso los 
puntos en los temas que son importantes 
y en los indicadores que se presentaron 
sí había incumplimiento para llegar al 
porcentaje que se había establecido en 
el segundo convenio modificatorio, hoy a 
10 años, existen sanciones establecidas, 
hacia adelante tenemos que resolver si 
estas modificaciones de la segunda eta-

pa fueron suficientes o tendrá que ge-
nerarse dos vías, habrá que poner en la 
mesa si se cancela la concesión con los 
costos o se opta por una tercera vía como 
un convenio modificatorio de los indica-
dores que se pusieron en la mesa”, acotó. 

La presidenta de dicha Comisión dijo 
que, una vez que se realizó esta compare-
cencia se dará cuenta a la mesa directiva 
del legislativo poblano sobre su desarrollo. 

Defendió que la comparecencia no es 
un acto de simulación, pues, se puso so-
bre la mesa una problemática que le im-
porta a los ciudadanas y ciudadanos y que 
no fue solo un tema de campaña, ya que 
es la primera vez que el Agua de Puebla 
y el Soapap se presentan a comparecer.

LOS DATOS 
Gustavo Gaytán Alcaraz, director del 
Soapap, dio a conocer a los diputados 
que según sus registros son 350 colonias 
de la capital y la zona conurbada regis-
tran escasez de agua

Precisó que sólo en 298 colonias 
cuentan con agua todos los días; mien-
tras que en 700 se abastece el vital líqui-
do por “tandeo”.

Mientras que Héctor Díaz Durán, di-
rector de Agua de Puebla, señaló que 
brindan servicios de agua, drenaje y al-
cantarillado a 998 colonias de la zona 
metropolitana, en las cuales habitan más 
de 1.7 millones de personas.

Asimismo, refirió que durante el 2023 
la empresa obtuvo ganancias por más de 
54 millones de pesos; y ha invertido 3 mil 
638 millones de pesos en infraestructura 
hidráulica. °ALMA MÉNDEZ

Alumnos del Tec de Puebla exigen seguridad y mejoras al plantel

Puebla, Pue. Estudiantes del Instituto 
Tecnológico de Puebla (ITP), ubicado en 
la colonia Maravillas, realizaron un paro y 
cierre a la circulación en la avenida Tec-
nológico, así como Calzada Zaragoza en 
ambos sentidos, para exigir:

  MAYOR SEGURIDAD
  CÁMARAS DE VIGILANCIA
  MANTENIMIENTO EN LAS INSTALACIONES

Además, también acusaron que en la 
institución existen casos de abuso sexual. 

Esto después de que a inicios de esta 
semana un joven fue baleado en inme-
diaciones de dicha institución, por lo que 
la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) 
aclaró que el joven herido por arma de 
fuego no era estudiante, sino hijo de un 
comerciante de la zona, por lo que el ata-
que se debe a una disputa entre bandas 
delincuenciales. 

Ante ello, los estudiantes del ITP deci-
dieron alzar la voz y denunciar que exis-
ten. Otras de las peticiones que se escu-
charon fueron: 

   MEJORAR INSTALACIONES
  REDUCCIÓN DE CUOTAS 
  MEJORAS EN EL EQUIPO DE CÓMPUTO

Al lugar llegaron elementos de Segu-
ridad Estatal y Municipal para dialogar y 
conminar a los estudiantes a liberar las 
vialidades, sin embargo, recibieron una 
negativa y condicionaron su retiro hasta 
que autoridades escolares los escucha-
ran y resolvieran sus peticiones.

Fue así que hasta cerca de las 2 de la 
tarde se dio la reapertura de la circulación 
en la Avenida Tecnológico y la Calzada 
Zaragoza. °ALMA MÉNDEZ
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EL MERCADITO POBLANO 
COLOCA PRODUCTOS DE 
EMPRENDEDORES EN 
AUTOSERVICIOS
Puebla, Pue. Mediante la iniciativa o 
P“Hecho en Puebla: Mercaditoblano” 
a través de las Secretarías de Econo-
mía y Desarrollo Rural, impulsa a em-
prendedores para que 200 productos 
locales sean comercializados en las 
sucursales la Gran Bodega, mismos 
que estarán a prueba 6 meses para 
conocer su impacto en el mercado.

La secretaria de Economía, Alejan-
dra Montiel, destacó que el espacio 
para cooperativas, emprendedores y 
productores busca impulsar mercan-
cía regional, fortalecer la economía y 
el consumo local, además de contri-
buir a la generación de empleos.

“El liderazgo del gobernador nos ins-
pira a trabajar en equipo y de la mano 
con empresarios y todos los sectores de 
la sociedad para construir, juntos, una 
Puebla más prospera”, expuso.

 En tanto, la titular de la Secretaría de 
Desarrollo Rural (SDR), Morayma Rubí, 
agregó que el “Mercadito Poblano” será 
una plataforma ideal para mostrar pro-
ductos en fresco, así como aquellos con 
valor agregado, que cuentan con altos 
estándares de calidad, precio e imagen 
para ingresar a mercados exigentes; 
además, subrayó que el evento dará 
oportunidad a las y los poblanos de ad-
quirir los productos “Orgullo Puebla”.

Por lo que el jueves 21 de no-
viembre, a partir de las 12:00 horas, 
en el Centro de Innovación, Empren-
dimiento y Negocios (CIEN) en San 
Andrés Cholula, donde más de 150 
marcas expondrán y comercializarán 
productos como mole, mezcal, bota-
nas, hortalizas, deshidratados y pro-
ductos de maíz, entre otros. 

Enrique Rivera, CEO de la Gran 
Bodega, agradeció el apoyo por la 
iniciativa que pretenden establecer 
cada año a partir de este 2024 para 
presumir la calidad y tradición de pro-
ductos poblanos, que contribuirá a la 
sostenibilidad del comercio local y a 
la generación de empleos. °REDACCIÓN

Se determinará si se 
aplica Ley Olimpia por 
acoso vs Paloma Corte

Puebla, Pue. El titular de la Secretaría 
de Gobernación Estatal, dio a conocer 
que el caso de Paloma Corte ya está 
siendo investigado por la Fiscalía Ge-
neral del Estado de Puebla (FGE) para 
determinar si se puede aplicar la Ley 
Olimpia, después de que denunció que 
Roberto M. T., esposo de la jueza Lau-
ra Ollivier Palacios, la grabó debajo de 
la falda.

Cabe mencionar que el hecho su-
cedió el pasado 11 de noviembre en 
las instalaciones de Ciudad Judicial de 
San Andrés Cholula, Puebla.

A través de diversos vídeos, la abo-
gada denunció a un hombre que sor-
prendió cuando la estaba grabando 
bajo su falda, por lo que de inmediato 
pidió apoyo de las autoridades, ya que, 
intentó borrar la evidencia.

El caso, incluso fue consultado a 
la presidenta de la República, Claudia 
Sheinbaum Pardo durante su conferen-
cia de este miércoles, en la que instó a 
la secretaría de la Mujer, Citlali Hernán-
dez, a atender el caso, e incluso advir-
tió que al señalado se le podría aplicar 
la “Ley Olimpia” que sanciona la difu-
sión no autorizada de contenido íntimo 
en plataformas digitales.°SILVINO CUATE

Se mantiene revisión para certificar a policías; faltan más de 50 municipios

No habrá ambulantes en el distribuidor vial de la Central de Abasto
Puebla, Pue. Tras la instalación del 
distribuidor vial de la Central de Abas-
to en Puebla, el titular de la Secretaría 
de Gobernación Estatal, Javier Aquino 
Limón aseguró que no se permitirá la 
instalación de vendedores ambulan-
tes, como medida preventiva. 

El funcionario estatal comentó que 
varias organizaciones han hecho la pe-
tición de buscar instalarse en el bajo 

puente, sin embargo, implica un riesgo 
para las personas, por ello, se tomó la 
determinación de negar esta solicitud. 

“No habrá consideración para nin-
guna organización de ambulantes, 
para que se establezcan en el mismo”, 
enfatizó. 

Javier Aquino enfatizó que ante la 
insistencia del comercio informal, se 
buscará la instalación de un muro o 

malla metálica, para limitar el bloque y 
acceso de los vendedores. 

“Desde la creación de paso de nivel 
en la Central de Abasto, hubo la obser-
vación de que tomáramos las debidas 
precauciones para que no fuera utiliza-
do el bajo puente, muchas veces estos 
espacios quedan a la deriva y ha habi-
do presencia de ambulantes en varias 
partes”, acotó. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. De los 217 municipios que 
entraron en funciones, más de 150 ya 
cuentan con un mando certificado y 50 
estaban como pendientes, según lo dio a 
conocer el titular de la Secretaría de Go-
bernación Estatal, Javier Aquino Limón. 

El funcionario estatal explicó que con-
tinúan con la revisión de los mandos en 
todo el Estado de Puebla, con ello, la 
asesoría está pendiente, para quienes no 
han cumplido. 

“Mandos certificados, ya tenemos más 
de 150, estamos hablando de 50 que no 
tenían aún, estamos trabajando en ellos, 
ya debe haber algún número menor, hace 

una semana estamos haciendo el esfuer-
zo y estábamos ya, procurando que tu-
vieran un mando certificado”, acotó. 

Cuestionado sobre cuando el Ayunta-
miento ha realizado la solicitud de contar con 
un mando de la Marina o Militar, Javier Aqui-
no dijo que no tenía la información, sin em-
bargo, continúan recibiendo solicitudes. 

“Ha habido solicitudes de los muni-
cipios que son de manera directa, cada 
presidente municipal ha hecho alguna 
valoración, cuando ellos consideran tener 
un mando militar o de la marina, lo hacen 
por escrito, lo solicitan al gobernador”, 
declaró. °SILVINO CUATE
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“Ya chole con el marinismo”: 
Armenta critica estigmas 
políticos contra funcionarios

No pagaremos deudas pasadas, señaló Chedraui

SEGURIDAD Y AGUA 
POTABLE, LAS DEMANDAS 
DE EDILES AUXILIARES
Puebla, Pue. Las principales necesida-
des que han planeado los presidentes 
de las 17 juntas auxiliares del municipio 
de Puebla son relacionadas con pro-
yectos de infraestructura, seguridad y 
agua potable, según lo dio a conocer el 
titular de la Secretaría de Gobernación 
Municipal, Franco Rodríguez. 

El funcionario municipal comentó 
que ya tuvieron las primeras reunio-
nes con los presidentes auxiliares, 
donde se expusieron las necesidades 
de cada demarcación, y garantizó 
que se dará seguimiento a los dife-
rentes proyectos. 

"Los problemas que tenemos 
como siempre son los temas de se-
guridad, agua potable, etcétera, y 
bueno, son las cosas que están ver-
tiendo ya sobre la mesa en las parti-
culares de cada una de estas juntas 
auxiliares, para que en este plan de 
desarrollo podamos contemplarlas y 
solventar la mayoría de ellas", acotó. 

Franco Rodríguez aclaró que no 
todos los proyectos se podrán reali-
zar en un corto período, dado que, 
hay intervenciones que se tendrán 
que trabajar en los tres años de la 
administración municipal, por la 
complejidad que implica. 

"Están en estas mesas vertiendo 
sus necesidades, todo en mediano y 
largo plazo, la mayoría de ellos no tie-
ne aspiraciones de continuar y demás 
y son necesidades reales", declaró.

     °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. En rueda de prensa, el 
gobernador electo, Alejandro Armen-
ta, enfatizó la importancia de valorar a 
las y los servidores públicos por su tra-
yectoria y dedicación, sin encasillarlos 
en estigmas políticos o etiquetas como 
"ismos". Criticó la tendencia de atribuir 
identidades políticas a quienes per-
manecen en el servicio público, como 
"Melquiadistas", "Marinistas", "Moreno-
Vallistas", "Galistas" o "Armentistas", lo 
cual consideró una visión reduccionista 
que ignora la preparación y vocación 
de quienes trabajan al servicio de la 
ciudadanía.

Alejandro Armenta expresó que ta-
les etiquetas no representan una po-
sesión o propiedad de las personas y 

subrayó que "es una falta de respeto a 
la trayectoria y preparación de quienes 
deciden trabajar en el servicio públi-
co". El gobernador electo defendió que 
cada funcionario debe ser reconocido 
por su formación y experiencia, que les 
ha permitido colaborar en diversos pro-
yectos y administraciones sin depender 
de una identidad partidista particular.

"Ya chole con el marinismo, ya cho-
le, ya. Son intereses oscuros", decla-
ró Armenta, agregando que es injusto 
encasillar a los servidores públicos en 
ideologías políticas de administracio-
nes pasadas. "Humberto aquí está, es 
Armentista ahora, y cuando dejemos la 
administración ya no será Armentista. 
Es incorrecto que lo llamen Marinista o 

Armentista o Melquiadista", apuntó, en-
fatizando que cada persona tiene una 
vida pública y una trayectoria propia, 
construida con esfuerzo y compromiso 
hacia las y los poblanos.

Al destacar ejemplos de funcionarias 
y funcionarios con una larga trayectoria, 
como su próxima titular de carreteras de 
cuotas, el futuro mandatario  reiteró que 
la identidad política no debe definir el des-
empeño de los servidores públicos. "La 
compañera fue diputada local, ha tenido 
una trayectoria… Olga, tiene una vida pú-
blica", concluyó, subrayando su respeto 
por la preparación de cada integrante de 
su equipo y su compromiso por construir 
un gobierno inclusivo y de respeto para 
Puebla. °REDACCIÓN

Puebla, Pue. José Chedraui, presiden-
te municipal de Puebla, sentenció que 
no se afectarán los servicios del muni-
cipio por pagar deudas pasadas.

Y remató al declarar que “no vamos 
a afectar el funcionamiento ni la calidad 
de los servicios públicos por pagar deu-
das del anterior gobierno”.

Y agregó que este ayuntamiento 
saldrá adelante, “se solucionarán las 
cosas”.

Chedraui Budib afirmó que en su ad-
ministración no habrá un hoyo financie-
ro y se tendrá que solucionar el hoyo 
financiero de la administración pasada 
panista. 

Hay que recordar que fue en el mes 
de octubre cuando se dio a conocer que 
se dejaron pagos por hacer a la nueva 
administración municipal por 680 millo-
nes de pesos. °SILVINO CUATE

ALUMNOS TENDRÁN TRES 
PUENTES OBLIGATORIOS 
ESTE NOVIEMBRE
De acuerdo a la Secretaría de Educa-
ción Pública este mes de noviembre los 
alumnos de educación básica tendrán 
tres puentes, antes de las vacaciones 
de diciembre,  situación envidiable para 
la clase trabajadora. la cual quisiera te-
ner los mismos descansos 

El Calendario Escolar 2024-2025 
planteó algunos días de asueto obli-
gatorio, los cuales serán considera-
dos como puentes escolares:

El primero es el próximo lunes 18 
de noviembre: Se considera como día 
inhábil a los estudiantes de educación 
básica por la conmemoración del ani-
versario de la Revolución Mexicana.

Continúa el viernes 22 de noviem-
bre: Aunque no es día festivo, será 
considerado de asueto por motivo a la 
realización de registro de calificacio-
nes que los docentes llevarán a cabo 
en su sistema. Por último, el viernes 
29 de noviembre: De igual manera, 
este día será de descanso únicamen-
te para los alumnos, pues se llevará a 
cabo la junta del Consejo Técnico Es-
colar, la cual es habitual cada fin de 
mes. INFORMACIÓN DE REPORTE INDIGO
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Cruz Roja atiende 
más accidentes 
viales en Puebla
Puebla, Pue. Los incidentes que des-
tacan en la Ciudad de Puebla son los 
choques automovilísticos, según lo dio 
a conocer Paula Saukko de Murrieta, 
delegada de Cruz Roja, quien dijo que 
no hay datos fidedignos que avalen, una 
disminución en la incidencia, con la apli-
cación de fotomultas. 

En entrevista, la delegada comentó 
que por parte del registro de Cruz Roja, 
los casos que se atienden con mayor 
frecuencia son los choques entre autos 
particulares, sin embargo, también des-
tacan los rescates acuáticos, de mon-
taña, urbanos y búsqueda de personas 
desaparecidas. 

"En nivel ciudad realmente siguen 
siendo situaciones de choques auto-
movilísticos, pero donde realmente te-
nemos una capacidad extraordinaria 
es en los rescates acuáticos, de alta 
montaña, rescates urbanos, búsqueda 
y rescate de personas desaparecidas, 
todo es algo especial que Cruz Roja tie-
ne, y tiene una preparación a nivel na-
cional e internacional, todos ellos son 
voluntarios", acotó. 

Cuestionada sobre si ha disminuido 
la incidencia de choques y atropellamien-
tos, tras la aplicación de sanciones eco-
nómicas con fotomultas, la delegada co-
mentó que no tienen un reporte con datos 
específicos que lo respalden, pero confía 
en que sí exista una baja en el porcentaje 
de los casos. 

"Yo espero que sí, hasta ahora no 
tenemos datos fidedignos para consta-
tar eso, la impresión que tiene uno que 
sí han tenido un efecto, yo creo que ne-
cesitamos ver, efectivamente estadísti-
cas para saber si esto ha tenido efecto 
o no, por lo pronto, Cruz Roja está vigi-
lando y enseñando a las personas en 
sus cursos de un manejo con atención 
y prevención", declaró. 

      °SILVINO CUATE

Feria de Tula 2024: 
Tepexi de Rodríguez 
apuesta por su riqueza 
cultural y turística
Puebla, Pue- El 23 y 24 de noviembre 
se realizará la “Feria de Tula 2024”, en 
el municipio de Tepexi de Rodríguez, 
a fin de promover la riqueza cultural, 
gastronómica y turística del interior del 
estado de Puebla.

En rueda de prensa, Humberto Bo-
laños del Rosario, presidente municipal 
de Tepexi de Rodríguez, refrendó su 
compromiso con la promoción y difu-
sión de los principales atractivos como 
el Museo Regional Mixteco Tlayúa, sus 
templos, la producción de mezcal, la 
zona arqueológica de Tepexi el Viejo 
y los Ahuehuetes, por mencionar algu-
nos, para atraer al turismo.

Asimismo,  resaltó la diversidad 
cultural que distingue al estado en sus 
municipios, entre ellos Tepexi de Ro-
dríguez con su riqueza no solo gastro-
nómica y de tradiciones sino también 
por sus vestigios paleontológicos, que 
atraen al turismo local, nacional e inclu-
so internacional. °ALMA MÉNDEZ

Impulsa Pepe Chedraui 
Infraestructura Vial en la 
colonia Balcones del Sur

SE BENEFICIARÁN A MÁS DE 280 HABITANTES DE ESTA ZONA DE LA CAPITAL

Como parte de la estrategia de infraestructura vial impulsada 
por el Gobierno de la Ciudad, el presidente municipal, Pepe 
Chedraui Budib, anunció la pavimentación de la calle 3 en la 
Colonia Balcones del Sur, la cual beneficiará a más de 280 ha-
bitantes de la capital. 

En su mensaje, el acalde puntualizó que la construcción de 
vialidades integrales permite que adultos mayores, personas 
con discapacidad, jóvenes, adultos, niñas y niños transiten con 
seguridad por la ciudad; por ello, se continuarán impulsando 
proyectos de infraestructura vial que beneficien directamente a 
las y los poblanos. 

“Seguiremos trabajando de la mano de la ciudadanía. Solo 
trabajando en unidad podremos alcanzar la metas que nos he-
mos planteado, el mejorar la calidad de vida de las y los habi-
tantes de la capital”, aseveró.

En su intervención, el secretario de Movilidad e Infraestruc-
tura, David Aysa de Salazar, informó que durante los trabajos 
se colocará carpeta asfáltica en mil 624 metros cuadrados; 
además, se realizará la instalación de luminarias, guarniciones, 

rampas para personas con discapacidad y banquetas, lo que 
permitirá contar con una vialidad integral y segura. 

“Es una instrucción del alcalde, Pepe Chedraui Budib, cons-
truir vialidades integrales que respondan a las necesidades ciu-
dadanas. Con esta obra atendemos una demanda de la pobla-
ción, ya que desde hace 30 años los habitantes de esta calle 
viven esta problemática”, subrayó. 

Por su parte, Soraya Córdova Moran, representante de An-
torcha Campesina, mencionó que actualmente la capital cuenta 
con un edil sensible y cercano a la gente, lo que permitirá traba-
jar de la mano entre sociedad y gobierno.

En su momento, el regidor presidente de la Comisión de 
Juventud y Deporte, Wences Ovidio Celis Córdova señaló que 
continuará trabajando con la autoridad municipal con el objetivo 
de generar beneficios para los habitantes del sur de la capital. 

Con acciones como esta el Gobierno del Ciudad, que enca-
beza el alcalde, Pepe Chedraui Budib, trabaja de la mano con 
las y los ciudadanos, a fin de atender las necesidades de las 
familias poblanas. °REDACCIÓN

SAN ANDRÉS CHOLULA LANZA EL PROGRAMA 
‘DIGNIFICACIÓN DE ESPACIOS URBANOS’ EN ACATEPEC

San Andrés Cholula, Pue- Con la finali-
dad de mejorar las condiciones de los 
espacios públicos y atender las necesida-
des de la población, el gobierno munici-

pal, encabezado por Guadalupe Cuautle 
Torres, inauguró el programa de “Dignifi-
cación de Espacios Urbanos”, en la Junta 
Auxiliar de San Francisco Acatepec. 

En su intervención, la munícipe 
Cuautle Torres mencionó que se sigue 
trabajando en el mejoramiento de imagen 
urbana como respuesta a la demanda 
ciudadana y a la confianza brindada, con 
el compromiso de mejorar las condicio-
nes y el acceso de los espacios públicos 
en cada una de las localidades del muni-
cipio que preside.

El programa incluye la rehabilitación 
de banquetas y guarniciones, jardinería, 
la instalación de alumbrado y mobiliario 
urbano, renovación de la señalética y de 
la pintura en las fachadas de los principa-
les espacios de uso común en las juntas 
auxiliares e inspectorías de la demarca-
ción sanandreseña. 

Con estas acciones de mejoramiento 
se fortalece el tejido social, se promueve 
la inclusión y se concientiza sobre el cui-
dado y respeto del medio ambiente, para 
un San Andrés Cholula con desarrollo ur-
bano sustentable y equitativo. °REDACCIÓN
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El aumento en la canasta básica en Puebla: 
cebolla, pollo y jitomate lidera alza de precios

Sintetizan en el ICUAP 
compuestos para tratar 
diabetes y cáncer
Puebla, Pue- En el Laboratorio de Bioin-
orgánica Aplicada del Centro de Química, 
del Instituto de Ciencias (ICUAP), el doctor 
Enrique González Vergara y su equipo de 
trabajo desarrollaron compuestos de de-
cavanadato de metformina para la preven-
ción y tratamiento de obesidad y diabetes 
tipo 2. Sus resultados han sido patentados 
y han dado origen a nuevas líneas de in-
vestigación para probar su eficacia en me-
lanomas, un tipo de cáncer, así como en 
enfermedades neurodegenerativas.

El interés del doctor González Vergara 
por estudiar el decavanadato y los meta-
lofármacos adquiere relevancia científica, 
pues busca encontrar usos terapéuticos 
efectivos en cáncer y otros padecimientos. 
De ahí que su laboratorio enfoque sus es-
fuerzos en sintetizar distintos compuestos 
-con decavanadato o compuestos mixtos 
de cobre y vanadio-, para corroborar su 
actividad anticancerígena.

El investigador explicó que el ión de-
cavanadato ha demostrado tener am-
plias funciones biológicas, entre éstas 
efectos antidiabéticos y anticanceríge-
nos: “Los compuestos de vanadio y los 
fármacos antidiabéticos (como la metfor-
mina) tienen efectos antiproliferativos en 
células de melanoma”.

Recordó que este trabajo inició cuan-
do buscaron un compuesto con vanadio, 
un metal de extracción relativamente fá-
cil y económica, además de ser el único 
elemento de la tabla periódica descu-
bierto inicialmente en México.

Al realizar la síntesis y las pruebas en 
laboratorio se obtuvieron resultados in-
esperados: en lugar de compuestos con 
un solo vanadio, se lograron cristales de 
un compuesto contenido al ión decava-
nadato formado por 10 vanadios y 28 
oxígenos.  Así, se dieron a la tarea de 
caracterizar esta interesante estructura.

El objetivo del científico era encontrar 
ciertas formulaciones que ayudaran en 
el tratamiento de la diabetes, por lo que 
de manera experimental inyectaron este 
compuesto en ratas de la cepa Long-
Evans, las cuales se utilizan como un 
organismo multipropósito en la investi-
gación sobre obesidad.

Fue así como realizó con su equipo 
de trabajo un experimento con dos gru-
pos muestra. A los dos se les suminis-
tró una dieta alta en carbohidratos, pero 
sólo a uno se le inyectó decavanadato. 
El modelo animal que no recibió la inyec-
ción registró altos niveles de insulina y 
mayor concentración de grasa.

Estos resultados propiciaron nuevos 
estudios para combinar el decavanada-
to con metformina, un fármaco antidia-
bético. Al probarlo en modelos animales 
se comprobó su eficacia en el control de 
glucosa en sangre, por lo que fue con-
siderado para el tratamiento de la dia-
betes y posteriormente patentado en el 
Instituto Mexicano de la Propiedad In-
dustrial (IMPI).

Parte de las tareas sustantivas que 
se desarrollan en el Laboratorio de Bioi-
norgánica Aplicada es la formación de 
recursos humanos, quienes llevan el 
conocimiento adquirido a otros proyec-
tos con impacto. Por ejemplo, el doctor 
González Vergara refirió que su exalum-
no Eduardo Sánchez Lara fue el primero 
en sintetizar el decavanadato. °REDACCIÓN

Puebla, Pue- La canasta básica en Pue-
bla subió 68 pesos durante el mes de no-
viembre, lo que significa mil 768.50 pesos 
lo que representa un aumento del 3.0 por 
ciento, informó la Alianza Nacional de Pe-
queños Comerciantes (Anpec).

En este sentido, Puebla se colocó en 
el grupo de estados que reportaron una 
mayor alza en productos agropecuarios y 
de servicios.

De acuerdo con la información propor-
cionada por la Anpec, los productos que 
más aumentaron de precio en el último 

mes son: cebolla que pasó de 27.25 a 
32.31 pesos, lo que representó un repun-
te de 18.58 por ciento; pollo entero que 
subió de 69.55 a 76.41 pesos, un alza de 
9.86 por ciento.

De la misma forma, el kilo de jitomate 
saladet que subió de 30.80 a 33.63 pesos 
Y se traduce en un alza de 9.18 por cien-
to; además de las lentejas que pasaron 
de 39.81 a 43.28 pesos por kilo; en tanto 
que, el tomate verde subió 5.96 por cien-
to, al pasar de 35.11 a 37.20 pesos. 

            °ALMA MÉNDEZ
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FGR REALIZA CATEO Y 
ASEGURA 35 MIL LITROS 
DE HIDROCARBURO 
Y VEHÍCULOS EN 
CUAUTLANCINGO, PUEBLA
La Fiscalía General de la República 
en su Fiscalía Federal en Puebla, 
derivado de una denuncia anónima 
presentada ante el agente del Minis-
terio Público Federal, llevó a cabo un 
cateo en el municipio de Cuautlancin-
go, en el que aseguraron aproxima-
damente 35 mil litros de hidrocarburo, 
cinco vehículos y 25 cajas secas.

La denuncia fue realizada de ma-
nera anónima, por parte de un ciuda-
dano, quien informó que en la calle 
Camino Real México-Puebla, en el 
municipio de Cuautlancingo, donde 
se guardan vehículos de una empresa 
de transportes, se percibía un olor a 
hidrocarburo, por lo que el Fiscal Fe-
deral inició una carpeta de investiga-
ción y realizó diversas diligencias, que 
derivaron en la solicitud de cateo ante 
el Juez Federal, el cual fue autorizado.

Al desahogar la diligencia, el Repre-
sentante Social de la Federación,  con 
el apoyo de la Policía Federal Ministe-
rial, Peritos de la Institución, elementos 
de la Guardia Nacional,  Policía Estatal, 
personal de Pemex y Protección Civil, 
aseguraron un tanque estacionario con 
capacidad de 70 mil litros.

El tanque contenía aproximada-
mente 35 mil litros de hidrocarburo, 
una bomba despachadora que se en-
contraba conectada al tanque, cinco 
tractocamiones, 25 cajas secas, un 
montacargas, una compresora, una 
soldadora, dos tanques cilíndricos, 
equipo de cómputo y papelería.

El lugar fue asegurado y el Fiscal 
Federal continúa allegándose de ele-
mentos mediante las diligencias de 
ley para resolver estos hechos.

“Con estas acciones la FGR rea-
firma el compromiso con la sociedad 
para la investigación y persecución 
de los delitos en materia federal, por 
lo que se invita a la ciudadanía a que 
denuncie las 24 horas de los 365 días 
del año (de forma presencial o anóni-
ma) en el kilómetro 2.5, Lateral Recta 
a Cholula, colonia Ex Hacienda Za-
valeta, Puebla, Puebla, teléfono 222 
2238114  y 222 2348183 y/o al  co-
rreo electrónico ventanilla.puebla@
fgr.org.mx”. REDACCIÓN

Arranca Operativo Buen Fin 
2024 en San Andrés Cholula

San Andrés Cholula, Pue. Con el objetivo 
de garantizar la integridad física y patrimo-
nial de las y los habitantes sanandrese-
ños, el Ayuntamiento, encabezado por la 
presidenta, Guadalupe Cuautle Torres, a 
través de la Secretaría de Seguridad Pú-
blica y Protección Ciudadana (SSPPC), 
anunció la puesta en marcha del Opera-
tivo de Seguridad denominado Buen Fin 
2024, del 14 al 19 de noviembre.

La alcaldesa Cuautle Torres destacó 
la importancia de mantener protegida a la 
población, así como a las miles de perso-
nas que se esperan para estos días de 
actividad económica e hizo un exhorto a 
la ciudadanía de seguir las recomenda-
ciones que emite la SSSPC, mediante la 
Estrategia Municipal de Seguridad Ciuda-
dana “Contigo Construimos Seguridad”.

Por su parte el titular de la SSSPC, 
Luis Flores Fierros, subrayó que el ope-

rativo también contempla la coordinación 
con los tres órdenes de gobierno y la inte-
gración de medidas de seguridad privada 
que cada comercio implementa al interior 
de los inmuebles y espacios propios.

Cabe mencionar que se reforzará la vi-
gilancia en inmediaciones de sucursales 
bancarias, cajeros automáticos, centros 
comerciales y tiendas departamentales, 
mediante esquemas de vigilancia que 
realizarán las corporaciones de la Policía 
Montada, el Grupo Táctico, al igual que 
el Grupo Motorizado Antares y la Unidad 
Canina, a fin de evitar la comisión de de-
litos y faltas administrativas.

De igual forma, se reitera a la ciudada-
nía que se encuentra activo el Programa 
de Acompañamiento Bancario, un servi-
cio seguro, confidencial, gratuito y con-
fiable, así también, se mantienen los nú-
meros de alerta: 222 403 7010, 222 403 

7011 y vía mensajes al 221 246 7173.
Adicionalmente, la dependencia poli-

cial emitió algunas recomendaciones para 
llevar a cabo compras de manera segura 
como son: Distribuir el dinero en diversas 
partes de la ropa, no portar objetos de va-
lor a la vista, cuidar en todo momento el 
bolso o cartera; además de no contar el 
dinero en efectivo frente a las personas y 
procurar realizar pagos con tarjeta.

En el caso de tener vehículo, no dejar 
los artículos adquiridos a la vista, esta-
cionarse en lugares concurridos e ilumi-
nados, manteniéndose siempre alerta 
del entorno.

La administración municipal genera 
mecanismos de prevención, reacción y 
contención para un San Andrés Cholula 
con paz y tranquilidad de cara al evento 
comercial del Buen Fin, en su edición 
2024. REDACCIÓN

Desaparece madre con sus tres hijos en Izúcar
Izúcar, Pue. La misteriosa desaparición 
de Yaquelín Domínguez Méndez, de 31 
años, y sus tres hijos pequeños, Osmín 
Uriel, Oliver David y Andy Aramis, ha ge-
nerado gran preocupación en la comuni-
dad de Izúcar de Matamoros.

Desde el pasado sábado 9 de no-
viembre, se desconoce el paradero de 
Yaquelín y sus hijos, quienes fueron vis-
tos por última vez en la colonia Cruz Ver-
de, alrededor de las 6:00 de la mañana, 
cuando se despidieron de sus familiares 
con la intención de regresar a su hogar. 
Sin embargo, ninguno de ellos llegó a 
casa, y hasta el momento no se tiene ras-
tro de su paradero.

Familiares, amigos y autoridades 
han iniciado una búsqueda para dar con 
su paradero, utilizando redes sociales y 
medios de comunicación locales para 
difundir el caso y solicitar la ayuda de la 
ciudadanía y dar con el paradero Osmin 
Uriel de 11 años, Oliver David de 9 años 
y Andy Aramis de 5 años, acompañaban 
de su madre Yaquelín.

La situación ha trascendido y se ha 
logrado la intervención de la Fiscalía Es-
pecializada en Investigación de Delitos 
de Desaparición Forzada y Desaparición 
Cometida por Particulares, se han emiti-
do boletines de búsqueda oficiales y ha 
hecho un llamado a la comunidad para 
reportar cualquier información que pueda 
contribuir a localizarlos.

Se teme que la madre y sus hijos 
puedan ser víctimas de algún delito, y 
en estos momentos toda información es 
crucial. Las autoridades instan a quienes 
tengan datos relevantes a comunicarse 
de inmediato con la Fiscalía o con las lí-
neas de emergencia locales. La difusión 
en redes sociales también es clave, y los 
familiares piden a todos los izucarenses 
compartir la información para ampliar el 
alcance de la búsqueda.

La comunidad de Izúcar de Matamo-
ros permanece en alerta, y el apoyo de la 
ciudadanía es indispensable en la espe-
ranza de que pronto puedan volver a ver 
a Yaquelín y sus hijos a salvo. URIEL EMNDOZA
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CHOQUE MÚLTIPLE EN LA 
MÉXICO-TUXPAN CAUSA CAOS 
VIAL; NO HAY LESIONADOS
Huauchinango. Pue. Ayer miércoles, 
tres vehículos estuvieron involucra-
dos en un aparatoso accidente ocu-
rrido en la autopista México-Tuxpan, 
en el tramo Tejocotal-Texcapa, a la 
altura del kilómetro 140 + 010, con 
dirección al norte. 

El incidente fue protagonizado por 
una pesada unidad marca Kenworth 
de color verde, acoplada a una caja 
seca, que impactó a una camioneta 
blanca, la cual terminó fuera de la cin-
ta asfáltica. Además, también se vio 
afectado un camión tipo torton, marca 
Freightliner, con placas del Servicio 
Público Federal.

A pesar de lo aparatoso del per-
cance, afortunadamente no se re-
portaron personas lesionadas, solo 
daños materiales en los vehículos 
involucrados.

El accidente provocó el cierre par-
cial de la autopista México-Tuxpan en 
ambas direcciones, debido a las ma-
niobras realizadas por el personal de 
grúas para retirar los vehículos afec-
tados. Las autoridades recomiendan 
tomar precauciones y seguir las in-
dicaciones del personal en el lugar 
para evitar contratiempos adiciona-
les.ADÁN GONZÁLEZ

VUELCA COLECTIVA 
EN AJALPAN; HAY 19 
ESTUDIANTES LESIONADOS
Ajalpan, Pue. Un lamentable suceso 
se llevó a cabo la mañana de este 
miércoles cuando una unidad de 
transporte público se volcó sobre la 
recta Ajalpan San Sebastián-Zinaca-
tepec en donde dejó varios estudian-
tes lesionados y daños materiales al 
lugar arribaron servicios de emergen-
cia para atender a los adolescentes.

Es importante también comentar 
que varios adolescentes fueron trasla-
dados al hospital de la zona 15 de Te-
huacán Instituto Mexicano de Seguro 
Social y del Instituto de Seguridad y 
Servicios de los Trabajadores del Es-
tado mejor conocido como ISSSTE.

En total se habla de 19 personas 
lesionadas por este percance que 
presume que fue por exceso de velo-
cidad. LUZ MARIA ZAYAS

24 de noviembre, 
fecha del sorteo para 
el Servicio Militar en 
Cuautlancingo
Cuautlancingo, Pue. La Secretaría de 
Gobernación del Ayuntamiento de Cuaut-
lancingo, en conjunto con el Campo Mi-
litar No. 25 A, “Cadete Vicente Suárez”, 
informa que el “Sorteo del Servicio Mili-
tar Nacional de la clase 2006 y remisos”, 
quienes fueron alistados durante el pre-
sente año en la Junta Municipal de Re-
clutamiento, será el 24 de Noviembre del 
2024 a las 9:00 horas en la Explanada 
Municipal.

En Cuautlancingo, el sorteo para el 
Servicio Militar Nacional será el 24 de no-
viembre. Los requisitos de cómo deberán 
presentarse los jóvenes son los siguientes:

  SER PUNTUALES PARA NO PERDER SU LU-
GAR
  ACUDIR SIN ACOMPAÑANTES
  VESTIR JEANS DE MEZCLILLA Y PLAYERA O 

CAMISA BLANCA
  SIN CINTURÓN NI OBJETOS PUNZO COR-

TANTES
  SIN MOCHILAS
El Gobierno Municipal cumple con su 

obligación de coadyuvar a que los ciuda-
danos presten el servicio que el país les 
demanda. REDACCIÓN

Albergue de Huauchinango, refugio 
digno para familiares de pacientes
Huauchinango, Pue. El Albergue de 
Huauchinango, es una realidad, dio a 
conocer el presidente municipal, Rogelio 
López Angulo.

Dijo que la coordinación de este go-
bierno municipal con la Fundación Lions 
Club International, ha dado como resul-
tado lograr un espacio que era muy ne-

cesario para atender y dar hospedaje a 
familiares de escasos recursos, de per-
sonas hospitalizadas en el Hospital Ge-
neral.

Aseguró López Angulo que este 
lugar cumple con el compromiso con 
la sociedad huauchinanguense, pero 
también para apoyo de los 18 muni-

cipios que comprende la Jurisdicción 
Sanitaria No. 1.

El edil agradeció a los integrantes del 
Club de Leones de Huauchinango y de 
Xicotepec, que formaron parte de este 
proyecto, “juntos seguiremos apoyando a 
la sociedad para hacer de este mundo, un 
lugar mejor”. REDACCIÓN

Quinta edición de la Feria del Maíz en Huejotzingo
El Ayuntamiento de Huejotzingo, en co-
laboración con el Comité “Huexotzinco 
A.C.”, anunció la 5ta. edición de la “Feria 
del Maíz” que se realizará el 16 y 17 de 
noviembre en la comunidad de San Mi-
guel Tianguizolco.

En rueda de prensa, se dio a conocer 
que este evento promete ser mejor que 
las ediciones anteriores, ya que tendrá 
una mayor variedad de actividades artís-
ticas, culturales y gastronómicas.

“La Feria del Maíz” es un evento 100 
% familiar que busca crear desarrollo y 
crecimiento económico para nuestro Mu-
nicipio, a través del turismo, a través de 
nuestros emprendedores, de las cocinas 
locales, de los prestadores de servicios 
de San Miguel Tianguizolco y de la Ca-
becera Municipal”, expuso Omar Morales 
Patiño, integrante del equipo de promo-

ción turística del evento.
Por su parte, Isaías Robles Sánchez, 

Presidente del Comité “Huexotzinco 
A.C.”, extendió la invitación a visitantes 
locales y foráneos a asistir a la feria que 
se realizará en la plazuela del centro de 
Tianguizolco, donde podrán disfrutar de 
productos naturales hechos de maíz crio-
llo cosechado en la comunidad.

La rueda de prensa contó con la pre-
sencia de Laura Rangel Carmona, Regi-
dora de Hacienda, Desarrollo Económico 
y Turismo; Felicitas Sánchez Ortega, Re-
gidora de Desarrollo Rural; José Ángel 
Castellanos Caballero, Regidor de Arte y 
Cultura; y Daniela Manzano Barrios, Di-
rectora de Arte y Cultura.

Las actividades están programadas 
en un horario de 11:00 a 18:00 hrs. 

        CAROLINA GALINDO
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E
l dolor neuropático es un tipo de dolor 
crónico que puede combatirse de 
diversas maneras. Manejar la causa 
subyacente, tomar medicamentos e 
implementar terapias de relajación son 

solo algunas opciones que ofrece la ciencia y 
médicos especializados para aumentar la calidad 
de vida de quien lo padece.

También conocido como dolor nervioso o neu-
rogénico, este padecimiento genera algunos sín-
tomas que pueden interferir en la vida de los pa-
cientes, como debilidad muscular, sensación de 
quemazón, hormigueo e hipersensibilidad al roce 
o al frío. Uno de los síntomas más molestos es el 
dolor en sí mismo.

Este padecimiento ocurre cuando el daño a los 
nervios provoca un mal funcionamiento del siste-
ma nervioso, lo que lleva a una sensación de ardor 
punzante.

Si bien enfrentar este malestar tan debilitante 
puede ser un desafío, no es imposible. El primer 
objetivo es, cuando sea posible, tratar la causa 
subyacente de la neuropatía. La Dra. Prachi Patel, 
especialista en medicina del dolor en el Hospital 
Houston Methodist, ejemplifica que, en caso de 
que la causa sea la diabetes, mejorar el control de 
la glucosa en sangre puede ayudar a prevenir un 
mayor daño nervioso.

Trabajar con el médico de confianza para iden-
tificar qué contribuye al dolor neuropático es vital 
para asegurarse de que el problema se maneje 
adecuadamente. En algunos casos, sin embargo, 
las causas de la neuropatía no son corregibles.

MEDICAMENTOS DE VENTA LIBRE Y 
TÉCNICAS DE RELAJACIÓN AYUDAN MUCHO
Cuando existe un daño nervioso sostenido por una 
lesión traumática, cirugía, amputación de extremida-
des o quimioterapia, lo más recomendable es adop-
tar un estilo de vida enfocado en aliviar el dolor.

Tomar analgésicos de venta libre forma parte de 
los métodos para combatir el dolor neuropático, así 
como el uso de medicamentos tópicos para el dolor, 
como pomadas o parches de lidocaína.

Las técnicas de relajación y la incorporación del 
mindfulness (atención plena) en la vida cotidiana 
puede ayudar a manejar la respuesta al estrés. Esta 
estrategia se centra en prestar atención de manera 
consciente a la experiencia del momento presente 
con el propósito de liberar la mente de pensamien-
tos nocivos y alcanzar la aceptación.

La terapia como mensajes para tratar la neuropa-

tía periférica posee, además de diversos beneficios, 
una amplia gama de masajes terapéuticos. Según 
WinSanTor, empresa privada de biotecnología, el 
objetivo de este método es aliviar el dolor, aumentar 
la flexibilidad, mejorar la circulación y proporcionar 
otros beneficios que ayudan en la gestión de la neu-
ropatía.

Una dieta balanceada, hacer ejercicio con fre-
cuencia y dormir de manera reparadora también 
contribuyen a aliviar el dolor crónico. Informes de 
la OMS han señalado que la relación entre el dolor 
y la alimentación posee una ambivalencia de inte-
rés, pues si bien el dolor afecta la alimentación y el 
estado nutricional del paciente, una dieta saludable 
puede hacer una diferencia entre la evolución y la 
intensidad del malestar.

¿CUÁNDO ACUDIR CON EL MÉDICO PARA 
TRATARSE EL DOLOR NEUROPÁTICO?
“Tu médico también puede recomendarte fisioterapia 
o terapia ocupacional, donde aprenderás ejercicios 
que ayuden a aliviar el dolor. Estos se pueden y deben 
continuar en casa”, detalla la especialista.

Asimismo, la Dra. Patel señala que si el dolor neu-
ropático no responde a los medicamentos de venta 
libre y persiste frente a los métodos anteriores es in-
dispensable consultar al médico.

“Otras razones para buscar ayuda incluyen si está 
afectando tu capacidad para funcionar, trabajar o dor-
mir”, añade. “Tenemos opciones adicionales para ma-
nejar el dolor que no se alivia con las recomendacio-
nes anteriores”.

En algunos casos, estas recomendaciones abar-
can la estimulación nerviosa eléctrica transcutánea 
(TENS), inyecciones que ayudan a bloquear el dolor 
de nervios específicos, llamada bloqueo nervioso. Y 
en casos severos donde todo esto no da resultados 
se recomienda un implante quirúrgico para ayudar a 
aliviar el dolor neuropático.

“Los dispositivos de neuromodulación, como la es-
timulación de la médula espinal (SCS), la estimulación 
del ganglio de la raíz dorsal (DRG) y la estimulación 
del nervio periférico (PNS), utilizan estimulación eléc-
trica del sistema nervioso para interrumpir las señales 
de dolor”, explica la experta. “Esto cambia la percep-
ción del dolor”.

Estos dispositivos se implantan bajo la piel median-
te cirugía. Por lo tanto, no son opciones de tratamiento 
de primera línea y solo se utilizan cuando el dolor es 
severo y no responde a terapias conservadoras. 

N https://newsweekespanol.com/2024/10/29/do-
lor-neuropatico-ciencia-recomendaciones/

DOLOR NEUROPÁTICO: 
la ciencia da estas 
recomendaciones 
para combatirlo

ATENDER LAS CAUSAS, MODIFICAR LOS ESTILOS DE VIDA Y USAR 
MEDICAMENTOS SON RECOMENDACIONES PARA ALIVIAR EL DOLOR 

CRÓNICO Y MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA.
BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN
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Estrategia de “abrazos, no 
balazos” no funcionó y la 

austeridad no sirve contra la 
inseguridad: KEN SALAZAR

KEN SALAZAR INDICÓ QUE LA COORDINACIÓN EN MATERIA DE SEGURIDAD ENTRE
 AMBOS PAÍSES FALLÓ EN EL ÚLTIMO AÑO, PRINCIPALMENTE PORQUE LÓPEZ 

OBRADOR CERRÓ LA PUERTA A LA LLEGADA DE INVERSIONES.
POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

E
l embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, 
señaló que la estrategia de “abrazos, no balazos” del 
expresidente Andrés Manuel López Obrador no funcionó 
y advirtió que la austeridad no sirve para combatir la 
inseguridad.

“No hay tantos abrazos que alcancen para tantos balazos”, expre-
só al recordar la frase de la comunidad jesuita.

Sin embargo, el funcionario dijo que confía en que el proyecto de 
seguridad de la presidenta Claudia Sheinbaum tenga éxito; aunque 
insistió que se requiere cooperación bilateral, trabajar como socios y 
con respeto a la soberanía, lo cual en el último año no existió.

AMLO CERRÓ LA PUERTA A INVERSIONES POR ARRIBA DE 32 MDD
En conferencia de prensa, el diplomático indicó que la coordinación 
en materia de seguridad entre ambos países falló en el último año, 
principalmente porque López Obrador cerró la puerta a la llegada de 
inversiones por arriba de 32 millones de dólares.

“No quería (AMLO) que esa inversión llegara a México para ayudar 
a la seguridad del pueblo mexicano”, sostuvo.

“Hablar que no hay problema, echarle la culpa a otros, echarle la 
culpa a los Estados Unidos como se hace, eso no es lo que se requie-
re para arreglar la seguridad en México”, insistió.

“Por muchos años se ha dicho que todo está bien en México, que 
hay seguridad, pero vemos Sinaloa, vemos Culiacán, decir que no hay 
problema es negar la realidad”.

“Queremos invertir como socios, como familia en México, pero se 
rechaza por problemas ideológicos y otras explicaciones que deveras 
no atienden la realidad de la seguridad en México, se tiene que con-
frontar con la verdad y con programas que nos traigan a México y a 
Estados Unidos la seguridad que se requiere”, declaró.

“AUSTERIDAD PUEDE GENERAR MUCHO DAÑO”
Asimismo, Salazar advirtió que la austeridad republicana puede gene-
rar mucho daño a la seguridad y puso como ejemplo que si no se les 
paga bien a los policías se les deja a merced de la corrupción, por lo 
que consideró que se tiene que invertir lo suficiente.

Indicó que para lograr la seguridad en el país se requiere un “fuerte 
sistema de justicia, un sistema de justicia que de veras trabaje”; aun-
que reconoció que para tenerlo se necesita eliminar la corrupción, lo 
que es una tarea difícil.

El diplomático enfatizó que “la seguridad es un pilar fundamental 
de cualquier democracia” y expresó que por ello su gobierno confía en 
que los planes del gobierno de Sheinbaum funcionen.

“Hay programas que deben de seguir, programas que apoyamos 
nosotros muchísimo desde la parte de Estados Unidos, Sembrando 
Vida, Sembrando oportunidades, otros programas para empresarios 
pequeños, todo eso de la prevención es importantísimo”, indicó.
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